

Zeppelin Universität

Lehrstuhl für Soziologische Theorie

Prof. Dr. Maren Lehmann

11280 | Bachelorthesis

Wozu Agilität?

Eine kritische Betrachtung einer Managementerscheinung

Betreuerin:

Prof. Dr. Maren Lehmann

Bearbeitet von: Caroline Luise Dederichs

Immatrikulationsnummer: 19103729

Studiengang: SPE – Sociology, Politics and Economics

Abgabe: 10.06.2023

Abstract

Die vorliegende Arbeit nimmt eine organisationstheoretische Problematisierung der Agilität als modische Managementerscheinung vor. Sie analysiert die Rolle von Agilität als Mittel zur Bewältigung von Unsicherheit und zur Förderung von Innovation. Die Arbeit beleuchtet die Ambivalenz zwischen der begrifflichen Unschärfe von Agilität und der konsequenten Implementierung ihrer Eigenschaften, die sowohl Funktionen als auch Konsequenzen für die Organisation haben können. Sie diskutiert die Folgen für die Mitgliedschaft, die Hierarchie und das Management in Organisationen, die agile Methoden anwenden. Die Arbeit schließt mit einer kritischen Betrachtung der Rolle des Managements in agilen Organisationen und der Frage, wie viel Störung Agilität zulässt.

The present thesis undertakes in an organizational theoretical problematization of agility as a fashionable management phenomenon. It analyzes the role of agility as a means of coping with uncertainty and promoting innovation. The study illuminates the ambivalence between the conceptual vagueness of agility and the consistent implementation of its characteristics, which can have both functions and consequences for the organization. It discusses the implications for membership, hierarchy, and management in organizations that apply agile methods. The study concludes with a critical examination of the role of management in agile organizations and the question of how much disruption agility allows.